
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、實習記者 吳凱恩、吳建

邦）房屋問題一直是市民關注的焦點，有人最近傳出特首
梁振英怯於地產商壓力而「取消」了政綱中的「港人港
地」政策。梁振英回應時強調，並沒有收回「港人港地」
政策，更沒有受地產商壓力，現時立場與政綱的一樣。
梁振英昨日在落區時再次引述政綱中「研究推出『港

人港地』政策，如住宅市場過熱，選擇符合中產階層住
屋需要的政府土地，在賣地條款中規定在建成後的住宅
單位，只可出售予香港居民，以協助入息高於居屋上限
的香港居民置業安居」。他解釋，提出該政策是有大前提
的，並非要全面推行，故近期說他「縮沙」的言論並不
正確。

將制定長遠房策
政務司司長林鄭月娥昨日到荃灣雅麗珊社區中心聽取

居民意見時則指出，香港當前住屋問題相當迫切，港府
會為本地房屋制定長遠計劃，以多元化的政策解決住屋
問題，包括增加土地供應及增建公屋，確保3年「上樓」
的目標，並為非長者單身人士解決住屋問題，包括縮減35
歲以上人士的輪候時間，及滿足35歲以下人士房屋需求

等。
她強調，只要土地供應足夠，香港面對的房屋問題理

應會迎刃而解，而在財政司司長曾俊華的帶領下，目前
規劃中的用地已經有2,500公頃土地，包括荒廢農地、新
發展地區用地如古洞和洪水橋等，特區政府會積極研究
並解決港人面對的住屋問題。
曾俊華昨日到訪沙田社區會堂時，有市民要求現有居

屋的買賣程序應簡單化。曾俊華表示同意，並指本港土
地資源有限，希望能平衡土地發展及市民的需求。

盡量供更多土地
運輸及房屋局局長張炳良昨日到沙田顯徑 社區會堂

時表示，港府明白市民對住屋方面的需求，當局會盡量
釋放更多土地資源，但當局不能操控樓價，將會平衡樓
價及市民需求，強調會以公營房屋為發展大方向，並檢
視長遠房屋政策，改善市民長遠住屋環境。就有市民關
注當局擬在住宅項目旁興建污水廠，張炳良強調會了解
問題，研究在兩者間作出平衡。
財經事務及庫務局局長陳家強表示，多次落區都聽到

有市民提出土地及住屋問題，但難以即時增加土地供

應，而在發展土地時，需要解決環保問題和滿足住屋需
求，並在當中找平衡點，找出較佳做法。就有市民倡議
當局復推首次置業貸款計劃，他擔心突然推出計劃會推
高樓價，當局有需要作整體而全面的研究去探討計劃的
可行性。
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狙擊政府其身不正
反對派
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梁 振英昨日到深水 區會見市民。會
上民建聯區議員鄭泳舜問及特惠生

果金的推行時間，擔心因為技術困難而令
梁振英未能兌現選舉承諾。梁振英在回應
時引述政綱內容，「在現行高齡津貼（生
果金）計劃的基礎上，增設一項特惠生果
金，為有需要的長者，經簡單的入息及資
產申報後，每月提供約雙倍（2,200元）的
津貼」，強調在政綱已「白紙黑字」作出
承諾。

短期有政策惠N無
民建聯區議員黃達東在會上提問時，要

求梁振英回應有何具體政策協助「N無人
士」，梁振英表示，短期會有政策回應，

而在該過程會與地區緊密合作。就「西九
新動力」區議員梁文廣提出香港年輕人正
面對學業、創業、就業及置業4大難題，
冀有政策幫助年輕人的問題，梁振英說：
「經濟發展快一些，好一些」，可以讓年輕
人可以把握機遇，發展未來。就居民關注
的少數族裔問題，梁振英認為香港回歸多
年，應以「700萬人是一家」的精神去協
助在港的少數族裔，他在7月1日宣誓就職
時就特地邀請了少數族裔的代表參與，希
望廣納社會上的各階層。
同日，政務司司長林鄭月娥在落區時表

示，照顧長者在特首梁振英施政綱領上佔
優先及重要位置。她稱，政綱中提出的長
者經過簡單資產及入息審查後，便可取得

雙倍生果金，即2,200元，她自7月1日上任
後，已和張建宗及社會福利署研究盡快落
實，並與張建宗商討生果金不設離港限制
（廣東計劃）的細節。

張建宗及教育局局長吳克儉昨日到元朗
聽取民意時，亦有市民問及特惠生果金何
時實施。張建宗強調，特惠生果金是梁振
英的競選承諾，「勢在必行」，新一屆政
府的施政重點是「急民之所急」，尤其他
知道很多長者對2,200元的特惠生果金的期
待已久，故由他親自領導的小組，現正爭
分奪秒地研究計劃細節、財政承擔等。

社署需升級系統增聘人手
他續說，由於特惠生果金計劃較為繁

複，社會福利署需要提升電腦系統，並增
聘人手，料有關計劃最遲於明年首季推
出：「我們現時是爭分奪秒，希望最快於
明年第一季、不遲於第一季可以推出計
劃，但若能爭取得到，我們當然是在成熟
時，就會去做，此特惠生果金是勢在必行
的。」
就同樣備受社會關注的交通津貼問

題，張建宗表示，現行的交通津貼雙軌
制，家庭入息上限已於今年3月進一步放
寬，預計9月將是新一輪申請潮，屆時4
人家庭的津貼將由6,500元加至7,000元，
2人家庭的津貼將由1,000元加至1,300
元，希望以社區承托家庭，而具體詳情
將於10月交代。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、李淑貞，實習記者 吳建邦）特首梁振英在政綱中提出

「特惠生果金」最近成為城中焦點。他昨日在落區時強調，一直就此與有關部門不斷商

量，催促各部門盡快落實建議，盡快送到有需要老人家手上。他承諾利民政策不會待財

政預算案及施政報告時才公布，一旦有具體細節，會即時公布。勞工及福利局局長張建

宗昨日在另一場合補充，特惠生果金勢在必行，當局正爭分奪秒地進行相關工作，最遲

於明年首季推出，初步估計受惠長者將數以十萬計。 （尚有相關新聞刊A3版）
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僭建風暴愈演愈烈，政壇僭建醜聞不絕。香港文匯報

記者日前收到爆料，指反對派各「資深大佬」於2011年

先後被揭發的霸官地、霸天台、僭建簷篷等嚴重違規行

為，如今1年時間過去，卻多數沒有履行當日承諾作出糾

正。記者實地觀察，並追訪當事人，發現該批反對派

「大佬」大部分都「僭建依舊」、拒絕改正。

當年被揭發的僭建違規問題，以民主黨最嚴重，該黨主

席何俊仁、立法

會議員涂謹申、

李永達、張文光

及黃成智等人的議員辦事處以至寓所有不同程度的僭

建；而工黨主席李卓人，工黨成員張國柱，公民黨議員

湯家驊，街工立法會議員梁耀忠，亦躋身「僭建名冊」，

「人民力量」立法會議員陳偉業更公然霸佔官地。在反對

派各政黨政團針對新一屆特區政府官員的懷疑僭建問

題，有組織地「義正詞嚴」地窮追猛打之際，這些大佬

卻「有口話人，冇口話自己」，既反映了反對派的雙重標

準，更突顯了他們的操守和誠信大有問題，應當問責下

台，當局亦應「一視同仁」檢控有關人等。

（詳刊A10-11版）民主黨眾大佬知法犯法 誠信破產被促下台

僭建派淪

香港文匯報訊（記者 何嘉露）香港3個垃圾
堆填區將於未來數年爆滿，行政長官梁振英
亦提出要減少廚餘。環境局局長黃錦星表
示，香港較其他城市製造更多廢物，現正與
專業人士規劃減少廢物的藍圖，制訂源頭減
廢的方案，會積極研究廚餘回收的細節，初
步構思涵蓋學校、住宅和商業等多個層面。
黃錦星昨日到跑馬地禮頓山社區中心會見灣

仔區市民，強調未來會做實事，希望幫助市民
提高生活質素。多名市民先後向黃錦星提出回
收廚餘問題，有市民指出曾經推出回收廚餘，
但最終難以實行；有市民認為灣仔地價高昂，
擔心難以找地方作廚餘回收中心；亦有市民建
議政府補貼市民進行回收廚餘行動。

規劃全面減廢藍圖
黃錦星表示，正在與專業人士規劃全面減

少廢物藍圖，會與相關人士解決本港廢物問
題。他稱，香港較附近城市製造更多垃圾，
而堆填區接近飽和，故主要解決手段是減
廢，「只要從源頭減廢入手，其他事情也易
於處理」。他說，廚餘佔都市固體廢物約
40%，故積極研究廚餘回收的細節，並會在
學校、住宅和商業層面推行。

香港文匯報訊（記者　文森）政府新班子
昨日繼續落區聽取意見，有市民要求當局進
一步開放沙頭角禁區，促進區內經濟發展。
保安局局長黎棟國昨日表示，當局正就開放
沙頭角進行研究，料可於今年第三季完成。
黎棟國與商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨

日到粉嶺聯和墟社區會堂與市民對話，約有
200名市民參與。多名市民關注進一步開放沙
頭角禁區的時間表，希望可盡快開放沙頭角
墟，推動區內民生經濟。蓮麻坑居民則提
出，當局在重新規劃邊境禁區的巡邏路時，
把村內部分地方規劃為巡邏路，但卻以「賤
價」收地，要求政府增加收地的補償金額，
與菜園村的收地安排看齊。
黎棟國表示，當局正在進行有關開放沙頭

角禁區的研究報告，並承諾會向有關部門反
映村民對巡邏路的補償安排的意見。

研廚餘回收細節

開放沙頭角
本季有結果
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■自從梁振英就任特首後，長者們對特惠生果金均翹首以待。 資料圖片

■林鄭月娥和陳家強到荃灣聽取民意。

香港文匯報記者劉國權 攝

CY：「港人港地」未撤未縮
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當局爭分奪秒落實料惠數十萬長者


